
 

 

CE231120-48842 PROCÈS-VERBAL de la séance régulière du Conseil d’établissement de l’école 
Élisabeth-Turgeon tenue le lundi 20 novembre 2023, à 19 h 00, dans la classe de Mme Guylaine 
Roy, local C-201. 
 
PRÉSENCES : 
 
Représentants des parents : Mmes Florence Charlebois-Villeneuve 

  Alexandra Lavoie 

  Maude Lavoie 

  Machelle Ye 

 M. Alexandre Charest 
  David Thibault 
   

Membres du personnel : Mmes Nathalie Bernard 

  Guylaine Roy 

  Karine Soucy 

  Sophie-Anne Vézina (par Teams) 
  Lucie Ross 

  Marilyn Thivierge 

 
Usager du service de garde :  Absente 

 
Membre de la communauté:  Absente 

 
La direction : Mme Nathalie Lévesque 

 
Invité : M. Sylvain Guénette 

 
Absences motivées : Mme Sandra Dionne 

  Mélissa Chamberland 

  Marie-Ève Lebel 
  Isabelle Vachon 

 
 
1. MOT DE BIENVENUE, VÉRIFICATION DU QUORUM  

 
Mme Nathalie Lévesque souhaite la bienvenue à chacun des membres.  

 
 
2. LECTURE ET ADOPTION DE LA PROPOSITION D’ORDRE DU JOUR 

 
CE231120-48843 Après lecture de la proposition d’ordre du jour, IL EST PROPOSÉ par Mme Maude Lavoie 

et appuyé par M. David Thibault d’accepter l’ordre du jour, tel que présenté. 
 

 Accepté à l’unanimité. 
 
 
3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE TENUE 

LE 3 OCTOBRE 2023 

 
CE231120-48844 Après lecture du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 3 octobre 2023, IL EST 

PROPOSÉ par Mme Maude Lavoie et appuyé par Mme Alexandra Lavoie d’adopter le 
procès-verbal de la réunion tenue le 3 octobre 2023. 

 
 Adopté à l’unanimité. 



 

 

3.1 Suivi au procès-verbal 
 
Après vérification, il est impossible d’envoyer l’information à propos des séances 
du CE sur le portail parent. 

 
 
4. INFORMATIONS DE LA DIRECTION D’ÉCOLE 

 
4.1 Projet éducatif 2023-2027 

 
État de l’avancement des travaux présenté. 

 
4.2 Nouveaux quartiers scolaires 

 
161 élèves quittent le quartier de l’école, 34 vers Sainte-Agnès et 127 vers le 
Lab-École. Rencontre le 29 novembre pour répartir les services spécialisés. 
Possibilité d’une concentration musique.  

 
4.3 Premier bulletin et rencontres de parents/enseignants 

 
Les bulletins ont été remis la semaine dernière et les rencontres de parents 
ont aussi eu lieu. 

 
4.4 Budget RTA et suivi FDS 

 
RTA : Lignage du gymnase de l’Envolée a été refait et aménagement d’un local 
d’orthopédagogie. Réparation des balançoires à venir. 
 
FDS : Il reste encore 23 000 $ dans le fonds des agrumes. Renouvellement du 
mobilier de la bibliothèque. Entretien des instruments de musique. Cinéma à 
Noël. Activités de finissants. 

 
4.5 Résultats finaux 2022-2023 du service de garde La Nacelle 

 
M. Sylvain Guénette présente les résultats finaux 2022-2023 du service de 
garde La Nacelle. 

 
4.6 Suivi travaux 

 
Reste un peu de terrassement, des supports à vélo à installer et logos à 
installer aussi. D’autres travaux à venir dans un an. 

 
4.7 Semaine des professionnelles et des professionnels de l’éducation 

 
Nous soulignons le travail des professionnelles et professionnels de 
l’éducation qui travaillent à notre école. 

 
4.8 Activités prévues en décembre 

 
Beaucoup d’activités à venir. Un calendrier sera présenté bientôt. 

 
 

  



 

 

5. INFORMATIONS DE LA PRÉSIDENCE 

 
5.1 Formation pour les nouveaux membres du CÉ 

 
Cartables avec les fiches les plus importantes préparés pour chaque nouveau 
membre. Les membres s’engagent à en prendre connaissance d’ici janvier. 

 
 
6. PROPOSITIONS DE LA DIRECTION NÉCESSITANT UNE DÉCISION 

 
6.1 Temps alloué aux matières (grille-matières 2024-2025) 
 

CE231120-48845 IL EST PROPOSÉ par Mme Maude Lavoie et appuyé par Mme Alexandra Lavoie 
d’approuver la grille-matières 2024-2025, qui ne présente aucun changement 
par rapport à cette année. 
 
Approuvé à l’unanimité. 

 
 
6.2 Allocations mesures dédiées et protégées 

 
CE231120-48846 Le conseil d’établissement de l’école Élisabeth-Turgeon confirme que son 

Centre de services scolaire lui a transféré un montant de 295 016 $, dans le 
cadre des mesures dédiées et protégées pour l’année scolaire 2023-2024. 

 
 Le conseil d’établissement de l’école Élisabeth-Turgeon confirme que le 

déploiement de ces mesures a été prévu dans le cadre du budget de 
l’établissement. 

 
 IL EST PROPOSÉ par Mme Alexandre Lavoie, appuyé par Mme Machelle Ye et 

résolu de prendre acte de ces mesures dédiées et protégées.  
 
Approuvé à l’unanimité. 

 
6.3 Budget révisé 2023-2024 du service de garde La Nacelle  

 

CE231120-48847  IL EST PROPOSÉ par Mme Maude Lavoie et appuyé par Mme Marilyn Thivierge 

d’approuver le budget du service de garde La Nacelle, tel que présenté par 

M. Sylvain Guénette. 
 

Approuvé à l’unanimité. 
 
6.4 Campagne de financement voyage de fin d’année (5e année) 
 

CE231120-48848  IL EST PROPOSÉ par Mme Maude Lavoie et appuyé par Mme Nathalie Bernard 

d’approuver la campagne de financement de vente d’objets écoresponsables 

par une artiste locale. 
 
6.5 Approbation pour sorties éducatives nécessitant un changement à l’horaire 

 
CE231120-48849 IL EST PROPOSÉ par Mme Marilyn Thivierge et appuyé par Mme Karine Soucy 

d’autoriser en bloc les sorties éducatives présentées. 
 

Approuvé à l’unanimité. 



 

 

6.6 Résolution pour une demande à la ville (stationnement) 
 

CE231120-48850  IL EST PROPOSÉ par Mme Maude Lavoie et appuyé par Mme Nathalie Bernard 

d’approuver une demande à la Ville de Rimouski pour améliorer l’accès au 

stationnement des employés sur la 8e Rue Ouest (réaménagement de la 

bordure du trottoir entre la rue et le stationnement). 
 
6.7 Approbation pour la date de l’assemblée générale 2024 
 

CE231120-48851 IL EST PROPOSÉ par Mme Maude Lavoie et appuyé par Mme Marilyn Thivierge 
d’approuver la date du mardi 10 septembre 2024 pour l’assemblée générale 
des parents. 
 

Approuvé à l’unanimité. 
 
 
7. PAROLE AUX DIVERS REPRÉSENTANTS 

 
7.1 Mot de la présidence 

 

Auteur de poésie pour les enfants (Pierre Labrie) qui pourrait être intéressant 
pour les enfants. 

 
7.2 Trésorerie 

 

Solde de 854 $. M. Alexandre Charest rappelle aux membres à quoi peut servir 
cet argent soit, rembourser des frais de garde d’enfants afin de pouvoir 
assister aux réunions, inviter des conférenciers pour les parents ou assister à 
des congrès ou colloques comme celui de l’Association des Comité de Parents 
au printemps. 

 
7.3 Personnel enseignant 

 

• Grève demain 

• Rencontres de parents 

• Spectacle 

• Naturaliste vient parler des bélugas en 2e année 

• Production des cartes 

• Enfant handicapé et sa mère sont venus parler à deux classes 

• Culture à l’école viennent présenter des choses 

• Artiste viendra nous visiter dans le cadre du Festif 
 
7.4 Personnel professionnel 

 

• Grève aussi 

• Semaine des professionnels 

 
7.5 Représentant au comité de parents 

 

Mme Florence Charlebois-Villeneuve nous partage les informations suivantes : 

• Nouvelle présidente Nancy Carrier 

• Nouveau vice-président Sylvain Gagné 

• Bonnes réponses du centre de services aux demandes du comité de 
parent de l’an passé 

• PEVR présenté par les ressources éducatives 



 

 

7.6 Responsable du service garde La Nacelle 

 

• Équipe stable malgré les nombreux absents. 

• Beaucoup de projets (cuisine, théâtre, chant) 

• Journées pédagogiques thématiques 
 
7.7 Représentant(s) des usagers du service de garde La Nacelle 

 
En l’absence de la représentante, ce point n’est pas traité. 

 
7.8 Membres parents 

 
Démission d’Alexandre Charest en tant qu’administrateur du Centre de 
services scolaire des Phares puisqu’il travaille maintenant au service de la paie 
et que les employés du CSS ne peuvent agir à titre d’administrateur parent. 

 
7.9 OPP 

 
Quelques parents se sont impliqués pour la photo. 
Page Facebook pour les parents qui veulent s’impliquer. 

 
7.10 Représentant(s) de la communauté 

 
En l’absence de représentant de la communauté, ce point n’est pas traité. 

 
7.11 Public 

 
Aucun public. 

 
 
8. DIVERS 

 
Aucun point. 

 
 
9. ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 

 
Bonne rencontre efficace. 

 
 
10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
CE231120-48852 À 21 h 24, M. Alexandre Charest, appuyée par Mme Alexandra Lavoie, propose la levée 

de l’assemblée.  
 
 
 
 
________________________________________   ________________________________________ 

 Florence Charlebois-Villeneuve Nathalie Lévesque 

 Président(e) du Conseil d’établissement Directrice de l’école 


